



Reducirán lista de espera con cirugías en La Ligua

Gracias a una coordinación con el Hospital San Agustín de La Ligua, desde marzo se espera iniciar intervenciones de baja complejidad para pacientes de la Provincia de Petorca, acercando prestaciones y disminuyendo traslados

Con el objetivo de acercar prestaciones quirúrgicas a la comunidad y reducir las listas de espera en la Provincia de Petorca, el Hospital Biprovincial proyecta iniciar, a contar de marzo, la realización de cirugías generales en dependencias del Hospital San Agustín de La Ligua.

La iniciativa surge tras una visita técnica realizada el martes 10 por una comitiva del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, encabezada por su Subdirectora Médica, Dra. Paula Oyarzo Díaz, junto a profesionales del bloque quirúrgico y de enfermería, quienes fueron recibidos por el equipo directivo del recinto liguano, liderado por su directora, Ana Tobar Valdivia.

Durante la jornada se evaluó la factibilidad de utilizar los pabellones del hospital de La Ligua para realizar intervenciones de baja complejidad a pacientes domiciliados en La Ligua, Cabildo, Petorca, Papudo y Zapallar. En la instancia se revisaron aspectos como infraestructura, equipamiento, recurso humano e insumos, además de las coordinaciones necesarias para comenzar prontamente con las cirugías.

Esta alianza se suma a la experiencia ya desarrollada entre ambos establecimientos, que en menos de un año ha permitido concretar más de mil cirugías de cataratas para usuarios de la provincia de Petorca.

PARTIR CON COLECISTECTOMÍAS

El plan contempla iniciar como piloto con cirugías generales, particularmente colecistectomías —procedimiento que presenta una alta demanda en Lista de Espera— aprovechando que el recinto liguano cuenta con torre laparoscópica para este tipo de intervenciones.

Según explicó la Dra. Paula Oyarzo, la idea es comenzar con pacientes de bajo riesgo quirúrgico, tanto GES como no GES, y posteriormente ampliar la cartera de prestaciones a otras especialidades como Ginecología, Otorrinolaringología y algunos procedimientos de Traumatología.

Desde el hospital liguano destacaron el impacto positivo que esta estrategia tiene en la

comunidad, no solo por la disminución de la Lista de Espera, sino también por el ahorro en traslados y tiempos para los pacientes, quienes evitarán viajar a Quillota u otros centros de la región.

La propuesta también contempla pasantías y acompañamiento entre equipos clínicos de ambos hospitales, fortaleciendo el trabajo en red dentro del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca y permitiendo una implementación gradual que podría ampliarse con el tiempo.

De concretarse en marzo, la iniciativa marcará un nuevo paso en la descentralización de prestaciones quirúrgicas en la provincia, con foco en mejorar el acceso y oportunidad de atención para los habitantes del territorio.

